ASSEMBLEE GENERALE LIGUE PACA DE JUDO SAMEDI 29 juin 2024 RAPPORT POLE FRANCE MARSEILLE

- Introduction : Nous sommes dans un nouveau format par rapport à la saison précédente avec la création de 2 Pôle France supplémentaires ce qui porte leurs nombres à 8.
- La conséquence directe de ces nouvelles structures est la réduction de notre bassin de recrutement.
- D'ores et déjà il sera beaucoup plus régional.
- Le budget alloué au Pôle France (35000 €) intègre dès à présent les écritures du budget Ligue PACA SUD.

Coordonnateur, entraîneur et préparateur physique du Pôle France Marseille : Richard MELILLO.

Il est important de souligner que depuis le départ à la retraite de Mr Marc Alexandre, son poste n'a pas été remplacé et donc m'incombe seul, la gestion pleine et entière du Pôle France de Marseille (masculin et féminin) avec une charge de travail considérable.

L'anticipation du rapprochement sur le même site avec Romain Buffet et le Pôle Espoir a été un élément déterminant pour pouvoir pallier momentanément à cette situation. Il n'est pas envisageable de poursuivre un travail de qualité dans cette configuration.

Nos structures d'entraînements doivent être ouvertes à l'ensemble des licenciés compétiteurs et l'entraînement au Dojo Régional de Bougainville permet un échange de qualité (Pôle France, Espoirs, Ligue PACA et autres licenciés).

L'implication de l'équipe pédagogique du lycée Saint Exupéry et du Lycée professionnel de La Calade reste déterminante pour réussir le double projet scolaire et sportif. L'investissement des enseignants et des cadres du Lycée St Exupéry facilite l'organisation sportive et scolaire de nos athlètes.

L'objectif du Pôle France est de formater et d'endurcir chaque athlète pour accepter les charges de travail, nécessaires au quotidien pour espérer les amener sur les podiums nationaux et internationaux. Nous devons leurs transmettre la rigueur et le goût de l'effort. Ces critères passent nécessairement par un climat de confiance entraineur-athlète car sans confiance le pouvoir n'est que contrainte! Les entraineurs et les athlètes sont les 2 partenaires d'une relation dont l'objectif est la performance.

Nous relevons cette année une demande accrue des cadets 2 et parallèlement une baisse des demandes juniors 2.

Cette constatation est due à la création de 4 nouveaux Pôles France (Chatenay-Malabry, Rouen, Grenoble, Béthune) qui diluent un peu plus le volume de recrutement des juniors.

Comme je l'ai précisé en préambule, les Pôles France auront un bassin de recrutement beaucoup plus régional.

J'aborde également la problématique des universitaires listés SHN qui rencontrent régulièrement des problèmes d'horaires aménagés pour pouvoir participer sereinement aux entrainements du Pôle France.

Nous noterons cette année la signature d'une convention entre l'académie Provence Alpes Côte d'Azur et le CREPS d'Aix en Provence qui devrait faciliter le quotidien des athlètes SHN dans leurs aménagements horaires à l'Université.

Plusieurs pistes ont été évoquées (budget supplémentaire pour le tutorat, dispositif AFDAS, renforcer l'unité d'hébergement sur Luminy (CROUS/MRP), enregistrement des cours et leur dépôts sur la

plateforme universitaire, changement de groupe lors de TD/TP avec les étudiants de même discipline et de même filière etc....)

J'espère que les choses vont rapidement s'améliorer car cela reste déterminant si nous ne voulons pas perdre nos universitaires vers d'autres nouvelles structures mieux adaptées.

Un point sur les différents chantiers en cours (changement des tatamis 300m2et protection murale réalisés, achat de nouveaux appareils de musculation).

Le pôle France a réorganisé le suivi médical des athlètes en 2022 afin de le rendre plus performant. Aujourd'hui tout est centralisé sur le même lieu, le POLE MED SPORT, situé à la Valentine (médecin du sport, échographie, rééducation). 1 kiné intervient 2 fois par semaine sur le lieu d'entrainement ST EXUPERY pour un suivi encore plus performant.

Les tâches des responsables des Pôles France sont de en plus diverses et variées et demandent, soutien, confiance et compétences des entraineurs qui composent leur équipe.

ACTIONS SPORTIVES

Notre rôle aujourd'hui est essentiellement de détecter une élite au sein du Pôle France et de les faire participer à des stages à l'INSEP et à l'International lorsque cela est possible, où ils peuvent se confronter avec les meilleurs Français ou étrangers.

Nous espérons cette saison pouvoir sortir nos juniors sur 3 EC ciblées avec stages internationaux.

Budget prévisionnel EC + Stages 600e/P X 3P X 3 EC= 5400e + PC/70 X 5J X 4P =1050e X 3=3150e

Total : 8550e

L'arrivée du second mini bus nous aidera à faciliter ces déplacements.

LES RESULTATS SPORTIFS

Résultats sportifs :

Juniors

CHERNYSHENKO Ivan	-90	3ème Ch. France	1 ^{er} Clermont	1 ^{er} Poitier	INSEP
CANCAN Célia	+78	1 ^{ère} Ch. France	1 ^{ere} AIX	2 ^{ème} Llgnano	INSEP
MACHUT Léa	+78	3 ^{ème} Ch. France	1 ^{ère} Ch.UNIV	1 ^{er} St Raphael	CN
LANG Bintibe	+78	1 ^{er} Clermont	2 ^{ème} Ch.UNIV	^{2èm} St Raphael	CN
PONS Bastien	-81	2 ^{ème} Ch. France			CN

Cadets

SALAH Mehdi	-73	2 ^{ème} France	2 ^{ème} Follonica	3éme Fuengirola	Sélec Ch.Europe
RULLIER Lucie	-70	2 ^{ème} France	2 ^{ème} Follonica	3éme Fuengirola	3 ^{ème} Azerbaidjian
DYE Isciane	-52	3 ^{ème} France	1 ^{er} Clermont	1 ^{er} Poitier	2 ^{ème} Follonica

Suite à la commission nationale d'admission, la saison prochaine le Pôle France aura un effectif prévisionnel de 44 athlètes :

- 16 Féminines
- 28 Masculins
- Départs : 16 athlètes
- Entrées : 20 athlètes (13 Masculins et 7 Féminines)
- 2 intégrations INSEP Paris (CANCAN CHERNYSHENKO)
- 3 intégrations au collectif national Paris (MACHUT, PONS, LANG)

<u>Bilan</u>

- Un fonctionnement satisfaisant dans l'ensemble sur le plan scolaire et sportif. Le soutien scolaire s'est intensifié pour les élèves avec une équipe pédagogique impliquée.
- Poste d'entraineur à pourvoir au PFM en remplacement de Marc Alexandre.

Suite à plusieurs réunions de travail avec les différents acteurs chargés de l'organisation des universitaires SHN, leurs aménagements horaires devraient connaître une nette avancée dès cette année (indispensable).

Le secteur formation conduit par Philippe Blanquet, responsable de l'équipe technique Régionale PACA, permet à nos judokas de préparer un diplôme professionnel (CQP et BP Judo) tout en continuant leur activité de Haut-niveau.